

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Penelitian

Olahraga futsal semakin hari makin banyak di gemari oleh masyarakat dunia, termasuk di Indonesia. Olahraga yang diciptakan oleh Juan Carlos Ceriani pada tahun 1930, mendapatkan perhatian khusus di seluruh Amerika Selatan, terutama di Brasil, karena keunikannya. Seperti halnya olahraga sepak bola, olahraga futsal juga dimainkan oleh dua tim. Namun dalam permainan olahraga sepak bola masing-masing tim beranggotakan 11 orang, sedangkan futsal hanya lima orang untuk setiap tim-nya.

Seiring perkembangan zaman, olahraga futsal menjadi semakin populer. Olahraga futsal pun semakin berkembang dengan banyaknya klub-klub futsal yang dibentuk. Berdasarkan pernyataan sebelumnya, telah terlihat bahwa olahraga futsal telah berhasil menarik perhatian banyak orang di seluruh dunia.

Dalam permainan futsal *passing* sangat sering sekali dilakukan oleh pemain pada saat pertandingan sebab *passing* ini mempunyai banyak keuntungan untuk permainan futsal di dibandingkan dengan dribbling akan tetapi *passing* memerlukan kecepatan dan ketepatan yang baik yang harus di miliki oleh setiap pemain futsal.

Berdasarkan pengamatan dan yang peneliti lihat di lapangan pada saat pertandingan antar perguruan tinggi se-Jawa Barat dan Pro Futsal League 2016 di Gor C-tra Arena masih banyak pemain yang melakukan *passing* gagal berulang kali atau kurang cepat dan tepat sasaran. Karena ukuran besar lapangan futsal panjang 42 x lebar 25 meter maka sering dilakukan *passing* dengan jarak di atas 4 meter.

Seperti yang diungkapkan oleh Sucipto dkk dalam kutipan jurnal skripsi Iwa Ikhwan Hidayat (2014:2) bahwa: “menendang bola merupakan salah satu karakteristik permainan futsal yang dominan”. Menurut Mielke (2007) dalam kutipan jurnal skripsi Syahrial Ramadhan Gunawan (2014:4)

“*Passing* adalah seni memindahkan momentum bola dari satu pemain ke pemain lain. *Passing* adalah tehnik dasar yang sangat penting dalam suatu tim sepak bola karena dengan *passing* kekompakan tim bisa terjalin. Dengan *passing* yang baik seorang pemain akan dapat berlari ke

ruang yang terbuka dan mengendalikan permainan saat membangun strategi penyerangan”.

Penguasaan bola sangat terkait dengan kualitas dan kuantitas *passing* dalam sebuah tim. Hal ini berarti bahwa *akurasi passing* sebuah tim sangat menentukan keberhasilan tim tersebut.

Menurut Moura, et al. (2007) juga menemukan betapa penting *akurasi passing* dalam sebuah pertandingan. Penelitian yang mereka lakukan terhadap 86 pemain yang bermain di Divisi Utama Liga Brasil menunjukkan bahwa salah satu elemen penting untuk membuka peluang mencetak gol adalah terjadinya umpan-umpan pendek dalam jumlah yang memadai. Penelitian ini sekaligus menegaskan bahwa *passing* akurat sangat penting untuk menciptakan peluang bagi sebuah tim.

Sedangkan yang mempengaruhi kualitas *passing* diantaranya adalah lapangan, proses latihan dan formasi yang digunakan oleh pelatih dalam melakukan pertandingan. Untuk menguasai bola dan menciptakan kesempatan mencetak gol, anggota tim harus meningkatkan kemampuan mengoper bola yang baik. Kemampuan ini saling melengkapi satu sama lainnya karena setiap bola yang dioper harus mempunyai tingkat ketepatan/akurasi yang baik sehingga dapat dengan mudah dikontrol oleh pemain lainnya.

Penguasaan teknik *passing* sangatlah penting dalam futsal. Berdasarkan uraian diatas penulis merasa tertarik untuk meneliti tentang *passing* karena *passing* merupakan gerakan yang sering digunakan dalam permainan futsal untuk membangun penyerangan ke gawang lawan. Peneliti ingin mengetahui **“Perbandingan hasil tendangan *passing* terhadap kecepatan dan ketepatan berdasarkan jarak *passing short, medium dan long* dalam permainan futsal ”.**

B. Rumusan Masalah Penelitian

Berdasarkan latar belakang tersebut maka peneliti merumuskan masalah yaitu apakah terdapat perbedaan yang signifikan hasil tendangan *passing* terhadap kecepatan dan ketepatan berdasarkan jarak *passing short, medium dan long* dalam permainan futsal?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan pada rumusan masalah diatas, penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perbedaan yang signifikan hasil tendangan *passing* terhadap kecepatan dan ketepatan berdasarkan jarak *passing short, medium* dan *long* dalam permainan futsal.

D. Manfaat Penelitian

Dengan melakukan penelitian ini, peneliti dapat memberikan kontribusi bagi pembaca, serta untuk menjadi bahan rujukan untuk penelitian selanjutnya.

1. Manfaat bagi peneliti ialah :
 - a. Untuk mengetahui karakteristik *passing* pemain.
 - b. Menjadi sumber tambahan ilmu untuk mengembangkan olahraga futsal lebih baik lagi.
2. Manfaat bagi pelatih dan pemain :
 - a. Sebagai referensi mengenai karakteristik hasil tendangan untuk lebih memaksimalkan bakat para pemainnya.
 - b. Sebagai referensi pelatih dan pemain pada umumnya dalam menentukan dan menerapkan latihan yang efektif untuk meningkatkan kemampuan *passing* dengan jarak *passing short, medium, dan long* pada permainan futsal.

E. Struktur Organisasi Skripsi

Dalam skripsi ini, penulis menjelaskan urutan dalam penyusunannya. Adapun urutan dari masing-masing bab akan penulis jelaskan sebagai berikut:

1. Pada BAB I tentang pendahuluan akan dipaparkan mengenai : latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan struktur organisasi.
2. Pada BAB II tentang kajian pustaka akan dipaparkan mengenai : Deskriptif teori futsal, peraturan futsal, teknik dasar permainan futsal, mengumpan bola, akurasi/ketepatan dan kecepatan, hasil penelitian terdahulu yang relevan dan hipotesis.

3. Pada BAB III tentang metode penelitian akan dipaparkan mengenai : desain penelitian, partisipan, populasi dan sampel, instrumen, dan analisis data.
4. Pada Bab IV tentang hasil penelitian dan pembahasan akan dipaparkan pengolahan data dan pembahasan atau analisis temuan.
5. Pada Bab V kesimpulan dan saran akan dipaparkan kesimpulan dari hasil penelitian dan saran untuk penelitian.